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с  праздником!
Уважаемые товарищи!

первомай был рождён как день борьбы трудового 
народа за свои права. он сплотил самых мужествен-
ных, достойных и честных людей всего мира. Это 
день тех, кому дороги идеалы социальной справед-
ливости,  дружбы и братства народов, вольного тру-
да и свободного творчества. за это действительно 
стоит бороться, бороться настойчиво и решительно!

от души поздравляем вас с праздником! пусть 
цветущий май и тёплое весеннее солнце разбудят 
в наших душах всё самое светлое. Верим, вместе 
мы высоко поднимем алое знамя победы и сможем 
добиться успеха. и тогда настоящее человеческое 
счастье надолго поселится в нашем общем доме — 
россии.

председатель Цк кпрФ Геннадий зЮГаноВ,
первый секретарь костромского ок кпрФ     

    Валерий иЖиЦкиЙ

кострома —  в 10:00 сбор на сусанин-
ской площади, в 10:30 начало демонстра-
ции, в 11:00 митинг на площади мира.

БУЙ – в 11:00 митинг у памятника          
В.и. Ленину.   

ГаЛич – в 12:30 митинг на площади         
революции.

макарьеВ – в 12:00 митинг на центральной 
площади.

мантУроВо – в 11:00 митинг у памятника 
В.и. Ленину.

нерехта – в 10:00 сбор на демонстра-
цию и митинг у памятника В.и. Ленину.

чУхЛома – в 12:00 митинг у памятника 
В.и. Ленину.

наШи ЛозУнГи
слава человеку труда!

Вперед, к социализму!

знамя мира – знамя социализма!

Власть и собственность – трудовому народу!

нет коммунальному грабежу!

даешь прогрессивную шкалу 
налогообложения!

образование! работу! зарплату!

даешь национализацию 
стратегических отраслей экономики!

правительство национальных интересов – 
будущее россии!

Бесплатное образование и медицину –
для всех!

поддержим наших аграриев! 
Возродим сельское хозяйство!

«детям войны» - государственную 
поддержку!

нет – фальсификации истории!

программу кпрФ – в жизнь!
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покончить  с  антисоветизмом
и   гордиться 

достижениями  социализма

12 апреля, в День космонав-
тики Костромским отделением 
ЛКСМ в центе города был про-
веден пикет, во время которо-
го комсомольцы поздравляли 
горожан с праздником и разда-
вали молодежные листовки  «С 
Днем космонавтики!»

Своей листовкой ребята 
хотели не только поздравить, 
но и напомнить о достижени-
ях советской космонавтики. В 
первую очередь поздравления 
были направлены представи-
телям молодого поколения. 

В Кадыйском местном от-
делении КПРФ очередное 
партийное собрание было 
открытым. В краеведческом 
районном музее собрались 
коммунисты района и пред-
ставители общественности.  
Место проведения было вы-
брано не случайно: ведь имен-
но здесь, среди исторических 
экспонатов, свидетельству-
ющих о нашем героическом 
прошлом, явственно и четко 
ощущается связь поколений 
и времен и возникает подлин-
ная гордость за нашу Родину.  

Анатолий Петрович Меташев, 
секретарь Кадыйского отделения 
КПРФ, открыв собрание,  обо-
значил основную тему нынешней 
встречи: Открытое письмо Пред-
седателя ЦК КПРФ Геннадия Зю-
ганова, опубликованное в газете 
«Правда» под заголовком «По-
кончить с антисоветизмом – обе-
зоружить противников России!»

Нужно отметить, что статья не 
оставила равнодушным никого, 
и многие высказали свое мне-
ние. Ведь проблемы, названные 
в обращении лидера ЦК КПРФ, 
волнуют каждого, кому небез-
различна судьба нашей Родины. 
Аудитория единодушна с  мне-
нием  директора музея Н.В. Чел-
ноковой, что сейчас, как никогда 
надо действовать сообща, неза-
висимо от принадлежности к той, 
или иной партии. Ведь Россия у 
нас одна на всех!   Историческое 
прошлое  неоднократно убежда-
ет: чтобы выстоять и победить, 
надо объединиться.  Вниманию 
присутствующих были пред-
ставлены  слайды, демонстри-
рующие самые значительные и 
важные события в жизни наших 
земляков, вызывающие непод-
дельную гордость за  недавнее 
социалистическое прошлое.

Коммунист С. М. Сергиенко,  
констатировал факты, привед-
шие к развалу СССР:

 -Ведь именно пособничество, 
не остановленных во время  до-
морощенных западников, спро-
воцировало  три волны русофо-
бии и антисоветизма. Нынешние  
ужасающие события на Украине, 
приведшие к братоубийственной 
войне,  не мешают антисоветчи-
кам  разных мастей очень даже 
комфортно чувствовать себя в 
нашей стране. Они беспрепят-
ственно наносят огромный вред  
экономике, науке, образованию 
и культуре. С экранов телеви-
дения, кино, печатных изданий 
льется грязь на достижения со-

ветской эпохи, в том числе обе-
сценивается и наша Великая 
Победа. Этого допускать нельзя! 
Наше государство находит силы 
и возможности не только защи-
тить своих граждан, но и помога-
ет жителям Луганска и Донецка. 
Приближается Великий празд-
ник – 70-летие нашей Победы, 
он пройдет на Красной Площа-
ди, разве можно допустить, что-
бы мавзолей задрапировали, 
как мы это наблюдали во время 
празднования 70-летия 7 ноября 
1941 года. Ведь этим самым мы 
поддерживаем гнилую пропа-

ганду антисоветчиков.
Выступление коммуниста Т.А. 

Крюковой было наполнено спра-
ведливым негодованием: 

- Очень часто благодаря  рав-
нодушию, безинициативности  
в жизни происходят события, 
которые накладывают отпеча-
ток не только на реальную дей-
ствительность, но и на историю 
в общем. И живой пример этому 
- развал Советского Союза.   Не 
смогли нас одолеть силой ору-
жия и фашизма, но находят воз-
можности, чтобы подорвать из-
нутри.  Размножившиеся  полчи-
ща антисоветчиков и русофобов 
не дремлют.  Они стараются вло-
жить в нашу молодежь ненависть 
ко всему советскому, искажают 
историческую достоверность 
многих неоспоримых фактов. 
Всем давно ясно, что антисо-
ветизм - это идеология борьбы  
не только с социалистическим 
строем, но со всем русским, с 
нашей великой Россией.  При-
зываю чаще рассказывать на-
шим детям и внукам о героиче-
ском прошлом страны. Пусть они 
знают, что в борьбе за Россию 
в одном строю были и дружины 
Киевской Руси, и полки Москов-
ского государства. Почему же 
сегодня, когда нас стравливают 
иноземные  «доброжелатели» 
мы не можем дать достойный 
отпор? Почему украинцы и рус-
ские, исторически родственные 
народы, в угоду западу, стано-
вятся недругами?

Валентина Павловна Коротко-
ва, ветеран, много лет являлась 
секретарем партийной органи-
зации одного из колхозов райо-
на:  

-В настоящее время коллекти-
визм – основу нашего русского 
менталитета, объявили пережит-
ком прошлого.  Но ведь именно 
благодаря коллективизму, мы 
одержали Великую Победу над 
фашистскими захватчиками.  А 

культура? Всем известно, как 
мало уделяется русской класси-
ке места в школьной програм-
ме. Наши внуки не знают, что в 
стране была революция, Граж-
данская война, кто такой Ленин. 
Не слышали хороших  патриоти-
ческих песен, которые вызывают 
подлинную гордость за родное 
Отечество.  Как верно предвидел 
нынешнюю ситуацию писатель 
М.А. Шолохов: «Одним из глав-
ных объектов идеологического 
наступления  является русская 
культура…» И мы действитель-
но видим,  что вместо истинных 

ценностей  навязывается  либе-
рально-западническая псевдо-
культура.   Нам необходимо при-
ложить все силы, чтобы будущее 
наших детей и внуков не зависе-
ло от желаний дядюшки Сэма. 

Итог партийного собрания 
подвел А. П. Меташев: 

-Благодаря огромному труду 
наших отцов и дедов мы создали 
в стране мощный щит противо-
действия внешним противни-
кам.  Ведь всех нас объединяет 
любовь к Родине, к нашему ве-
ликому наследию, созданному 
многими поколениями народов, 
населяющих  страну. Мы никому 
не угрожаем, но никогда не по-
зволим, чтобы иноземцы приш-
ли к нам со своим уставом.  Но 
наступление на Россию ведет-
ся по многим направлениям. И 
одно из них – идеологическое. 
Нас пытаются оторвать от кор-
ней, лишить нашего славного 
прошлого. Всем известная ис-
тина гласит: «Без прошлого  не-
возможно будущее». И сейчас, 
когда над нами нависла внешняя 
угроза, нужно уяснить всем: ан-
тисоветизм одно из самых ярых 
проявлений русофобии. Тот, кто 
отвергает и не признает совет-
скую историю  - враг России. 

Настало время, когда мы мо-
жем проявить себя достойными 
сынами своего Отечества. И для 
этого нам надо быть вместе!

«Чтобы не стало поздно»
Россию порвать в клочья,
Величия ей, не прощая
Хунта фашистская волчья
Рвется, как черная стая.
Обама ей строит козни,
Санкцией запад душит.
Славяне, не надо розни,
Разум пора послушать.
Сгущаются в мире тучи,
А небо России звездно!
Нам вместе держаться лучше,
Чтобы не стало поздно!

Валентина зорина
(стихи автора)

26 апреля отмечает свой за-
мечательный юбилей 50-летия 
наш товарищ, ГРУЗДЕВ Сергей 
Вилисович. Несмотря на слож-
ности сегодняшней жизни, на 
удары судьбы, он сохраняет 
верность своим принципам, 
твердость характера, жизне-
стойкость и жизнелюбие. Се-
мья поддерживает его во всех 
начинаниях, а мы, поздравляя 
Сергея с замечательной датой, 
желаем ему крепкого здоровья, 
оптимизма, твердости духа и 
верных друзей!

5 мая отмечает свой юбилей 
ветеран партии ЗУБОВА Вален-
тина Георгиевна. За ее плечами 
большой жизненный путь. Она 
начала работать в сельском 
хозяйстве. Вскоре, заметив ее 
организаторские способности, 
умение работать с молодежью, 
комсомольцы г. Галич выбра-

поздравляем юбиляров

день  космонаВтики
Как выяснилось в ходе пике-
та, молодежь имеет смутное 
представление о космических 
достижениях СССР. Неудиви-
тельно отсутствие у молодо-
го поколения интереса к теме 
космонавтики в наше время, 
когда «космическим» можно 
назвать только рост цен и эко-
номический кризис, а дости-
жения в освоении космоса и 
престижности профессии кос-
монавта давно в прошлом.

александр иВаноВскиЙ,
секретарь Лксм

Секретарь Октябрьско-
го отделения КПРФ Нико-
лай СМЕРДОВ не смотря 
на молодой возраст успел 
завоевать авторитет и 
уважение у земляков. Се-
годня он с признатель-
ностью принимает слова 
благодарности.

***
Выражаем искреннюю бла-

годарность за помощь в рас-
колке дров для начальной 
школы  в деревне Лебеди, Ок-
тябрьского района секретарю 
местного отделения КПРФ  Ок-
тябрьского района Смердову 
Николаю Сергеевичу и всем 
кто помог в работе, что  для 
нас стало ощутимой поддерж-
кой. Желаем здоровья, инте-
ресных идей, ярких значитель-
ных событий, личного счастья. 
Надеемся на дальнейшее со-
трудничество и  взаимопони-
мание.

с уважением, 
администрация

 Лебедевской школы.                                                                   

* * *
Очень хочется выразить 

благодарность от себя лично 
и от жителей села Веденье се-
кретарю районного отделения 
КПРФ Смердову Николаю Сер-
геевичу, за помощь в покупке 
так необходимого медицинско-
го оборудования для нашего 
ФАПа. Только он один оказал 
реальную помощь! Теперь у 
нас в кабинете можно не только 
померить температуру и дав-
ление, но и проверить уровень 
сахара в крови и многое дру-

спасибо  кпрФ

ли ее своим вожаком. Затем 
годы партийной работы. Здесь 
с особой силой проявились ее 
идеологическая целеустрем-
ленность, твердость характе-
ра, воля в решении постав-
ленных задач. Сегодня Вален-
тина Георгиевна верная жена, 
счастливая мама и заботливая 
бабушка. Но, не изменяя сво-
им идеалам, она и сейчас при-
носит пользу партийной ор-
ганизации. Активно работает 
на выборах, распространяет 
партийные газеты, ведет про-
пагандистскую работу среди 
населения города. Поздравляя 
с юбилеем Валентину Георги-
евну, мы желаем ей неустан-
ной бодрости, неутомимого 
здоровья, всегда хорошего 
настроения, мира и благополу-
чия в семье!

Галичский комитет кпрФ

гое. Хотелось бы, чтобы такие 
добрые и отзывчивые люди 
чаще встречались в наше тя-
желое время. 

с уважением, фельдшер 
медпункта

 села Веденье 
Юлия александровна 

кузнецова.

Боговаровские комму-
нисты планируют и дальше 
оказывать всевозможную 
помощь своим землякам, 
своему району. К  Дню  соли-
дарности трудящихся 29-30 
апреля коммунисты и комсо-
мольцы выйдут на субботник 
по уборке территории парка 
Октябрьского района. До 9 
мая пройдут комсомольские 
субботники по укладке дров в 
Лебедевской  школе.

соб. инф.
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просроченный  товар
единороссов

партия власти - «единая россия» нам обещала:

забавно спустя время читать предвыборные 
обещания данной партии. а ведь кто-то ей верил 
и продолжает верить…

потерпим?
Всего  два  года  осталось 
до  мирового  лидерства.

- Вячеслав михайлович, 
кровавые украинские ново-
сти не сходят с телеэкранов 
и страниц газет. а между 
тем и в нашей политиче-
ской жизни далеко не тишь 
и благодать...

- Давайте посмотрим в ко-
рень. С чего начался Майдан? 
С недовольства людей кор-
румпированной властью. Она 
настолько завралась и про-
воровалась, что люди просто 
перестали ей верить и погнали 
поганой метлой. Другое дело, 
что недовольство возглавили 
оголтелые националисты и ис-
пользовали в своих интересах. 
Конечно, подобный сценарий 
в России неприемлем. Но не-
довольство людей местными 
властями налицо. Сейчас, пе-
ред выборами, костромские 
единоросы, пытаясь паниче-
ски спасти ситуацию, объяви-
ли о социальных программах. 
Но сколько их было прежде! 
Где результат?!

- ходят по кругу?

- Это пустые круги на воде. 
Перед выборами в област-
ную думу 2010 года партия 
«Единая Россия» представи-
ла проект — народные сходы 
граждан. Они масштабно рас-
кручивали эту идею на митин-
гах, в подвластных средствах 
массовой информации. Со-
бирали пожелания людей, жа-
лобы, давали обещания, сопо-
ставимые по размаху с тремя 
бюджетами области. Проще 
говоря, пускали пыль в глаза. 
Тогда получилось. Господа-
товарищи избрались. И тут же 
все про эти сходы забыли! Как 
они реализовывались? Что 
конкретно требовал народ? 
Что удалось реализовать из 
задуманного, что не получи-
лось? Ответа нет.

- а мне вспомнилась до-
рожная пыль в глаза. когда 
накануне выборов в Госу-
дарственную думу  на каж-
дом углу обещали газифи-
цировать регион,  вещали: 
«даешь новые дороги!» 

- Программа так и назы-
валась: «Дороги Единой Рос-
сии». Казалось, еще чуть-чуть, 
и всю Костромскую область 
закатают в новый асфальт. А 
что мы видим? Результат это-
го заката ощущаем каждый 
день на своих пятых точках. 
Никаких дорог. Одни надуман-
ные социальные направления. 
Сегодня началась новая изби-
рательная компания. И опять 
«Единая Россия» поднимает, 
как ей кажется, козырную до-
рожную карту. Мол, буквально 
на днях трассу Кострома — 
Верхне-Спасское передадут 
в федеральное ведомство. 
Тогда она засверкает. И под-
властные СМИ вновь раздува-

В преддверии выборов в областную Думу регио-
нальные единоросы сложа руки не сидят. Чтобы в оче-
редной раз привлечь на свою сторону избирателей  (а 
делать это с каждым разом все трудней), они уже не 
зовут в светлое завтра, а словно погрузились в годы 
застоя и даже глубь веков. Вспомнили, так сказать, 
хорошо забытое старое. Появились какие-то народ-
ные контроли, народные голосования, всевозможные 
сходы. Об очередном популизме строителей светлого 
прошлого наш разговор с помощником депутата Госу-
дарственной Думы Вячеславом ГОлОВНиКОВыМ.

ют очередной мыльный пузырь. 
Люди, которые хоть иногда от-
рываются от местной подкон-
трольной власти прессы, пре-
красно видят экономическую 
ситуацию и в области, и в стра-
не. Чего стоят намерения пра-
вительства сократить расходы 
на социалку, поднять пенсион-
ный возраст. Средний возраст 
мужского населения в стране 
— 65 лет. Что же получается? 
Сразу после выхода на пенсию 
— в могилу?! На федеральном 
уровне министр финансов Си-
луанов это озвучивает. А Ко-
стромская область дотацион-
ная, полностью зависящая от 
федерального бюджета, о чем 
здесь говорить? Как можно на-
деяться на то, что центр нам 
передаст какие-то абстрактные 
миллиарды рублей на ремонт 
дорог?! То же самое касается и 
второго моста через Волгу. Это 
какие-то маниловские грезы, 
вводящие, мягко говоря, рядо-
вых граждан в заблуждение. 

- У областного начальства 
даже появился фирменный 
стиль. на все вопросы, хму-
ря брови, деловито отвечать: 
«нет денег». до чего дело 
дошло. В год литературы ко-
стромским литераторам не 
нашлось 15 тысяч рублей на 
премию имени дедкова(!) а 
ему, между прочим, ельцин 
в свое время предлагал воз-
главить министерство куль-
туры...

- А культура политической 
борьбы? Вот придумала «Еди-
ная Россия» очередной проект 
- народный контроль. Что под-
разумевалось? Независимая 
проверка товаров, ценового 
диапазона, социальной напол-
няемости местных магазинов. 
Что видим в реальности? Все 
торговые сети практически 
принадлежат депутатам от пар-
тии власти. Кого «Единая Рос-
сия» желает проверять? В чем 
уличать? Возьмем, к примеру, 
мой 16 округ в Мантурове, где 
я планирую избираться. Там 
монополистом в сфере торгов-
ли является депутат городской 
Думы, секретарь местного от-
деления «Единой России» Олег 
Погуралов. Недавно ко мне об-
ратился, человек за помощью. 
Он купил в магазине Олега По-
гуралова подпорченные рыб-
ные пресервы. Зная свои пра-
ва,  хотел вернуть некачествен-
ный товар. Продавцы отказали. 
Тогда обиженный потребитель 
написал заявление в «Роспо-
требнадзор». Уже на следую-
щий день на работу к нарушите-
лю спокойствия приехал госпо-
дин Погуралов с разборками: 
«Что за дела?! Почему посмел?» 
Мало того, Олег Вадимович 
даже углядел в этом происки 
политических конкурентов. В 
тухлой-то рыбе! Лично мне сра-

зу вспомнилась поговорка, что 
рыба гниет с головы. Ведь все-
го делов-то  — вернуть деньги и 
извиниться. Но что сделал наш 
герой. Поехал в прокуратуру, 
написал заявление с просьбой 
возбудить уголовное дело по 
факту клеветы. Вот такой полу-
чается народный контроль.

- а чем плоха идея акции 
народного голосования?

- Это вообще фарс. Театр 
абсурда. Мне на руки в конце 
марта попал список «Единой 
России», который уже в вер-
хах утвержден и все кандидаты 
ясны. Рядовым гражданам пред-
лагают якобы поучаствовать в 
выборах кандидатов от партии 
власти. В списке в  основном  
предприниматели, банкиры. И 
предлагается провести какие-то 
якобы смотрины. Выборы перед 
выборами. Как оказалось, есть 
даже желающие получить пред-
ставительские корочки, чтобы 
«мочить» меня. 

- ??? 

- Прямо так и заявляют. 
«Мочить Головникова!» Сразу 
представляются какие-то укра-
инские расстрельные списки. 
Это что за народное голосова-
ние?! И, главное, не стесняют-
ся этого! Напомню, я являюсь 
официальным помощником де-
путата Государственной Думы 
Алексея Пономарева. А на-
нимателю «мочителей» – дей-
ствующему депутату областной 
Думы Анатолию Краеву - хочу 
предложить вместо того, чтобы 
прыгать из партии в партию (а 
он был то в ДЛПР, то в «Единой 
России») и прыгать с округа на 
округ в поисках более теплых 
местечек (за пятый созыв об-
ластной Думы он побывал де-
путатом и в 15, и в 16 округах) 
заняться непосредственно пря-
мой обязанностью – проявить 
заботу о своих избирателях и 
тогда, может быть, не придется 
использовать грязные техноло-
гии для очередного избрания. 

Хочу обратить внимание 
правоохранительных органов, 
руководства регионального от-
деления «Единой России» на 
то, что такие грязные методы 
борьбы недопустимы. А тем, 
кто меня поддерживал и под-
держивает, хочется сказать: 
фальсификаций, грязи и про-
вокаций будет много. Но мы это 
уже проходили, когда я выдви-
гал свою кандидатуру на пост 
главы Мантурова. И в этот раз 
одержим победу во чтобы то ни 
стало!

записал 
Юрий поЛозоВ

Как и всех жителей Костро-
мы меня всегда интересовало 
качество и состояние дорог в 
нашем городе. Ведь на ремонт 
дорог выделяются огромные 
средства из федерального, об-
ластного, городского бюдже-
тов.Вспомним 2010 год. Этот 
год  памятен тем, что на боль-
шинстве улиц города висели 
информационные щиты со сло-
вами «Дороги Единой России». 

за   контроЛерами 
нУЖен   контроЛь

александр иВаноВскиЙ, 
секретарь костромского 

областного отделения 
Лксм

Если вспомнить 2011 год,  то 
к этому моменту примерно 80 
процентов отремонтированных 
дорог  не соответствовало тре-
бованиям ГОСТА. Такое заклю-
чение было сделано лаборато-
рией экспертизы, проведенной 
управлением «Костромаавто-
дор». Частыми тогда были слу-
чаи  укладки дорог в сырую,  
мокрую погоду и на неочищен-
ную поверхность. А денег было 
потрачено  ни много ни мало 
279 миллионов рублей.

 В этом году администра-
ция города планирует взять в 
долг у банков около 200 милли-
онов рублей, об этом было за-
явлено на заседании комиссии 
по экономике и финансов 21 
апреля 2015 года .  Эти деньги 
планируется потратить на ре-
монт пр. Мира, ул. им. Маршала  
Новикова, Энгельса и сделать 
капремонт улицы Скворцова  
плюс ямочный ремонт по ули-
цам города. Возникает вопрос: 
а не повторится ли ситуация 
прошлых лет, когда все ремон-
тируется,  контролируется, а в 
итоге  проходит время, а от до-
рог остаются только ухабы да 
дыры, так же как и  от обещаний  
партии «Единая Россия».
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30 апреля 1945 года 70 лет назад советские воины водрузи-
ли Знамя Победы над Рейхстагом в Берлине. Идею же водрузить 
красный стяг над столицей поверженной Германии высказал 
Сталин на торжественном заседании 6 ноября 1944 года. По все-
общему мнению флаг над Рейхстагом символизировал оконча-
тельное крушение нацизма. Тогда же по образцу государствен-
ного флага СССР было в срочном порядке изготовлено девять 
стягов – столько было дивизий, входивших в состав 3-й удар-
ной армии. Флаг №5, ставший Знаменем Победы, несла группа 
из трёх бойцов, возглавляемая старшим сержантом Ивановым. 
Иванов получил смертельное ранение при прорыве к верхним 
этажам здания. Но сержант Егоров и младший сержант Кантария, 
которых прикрывали их однополчане, смогли водрузить знамя.

Поздним вечером 30 апреля 1945 года над крышей Рейхстага 
затрепетал красный флаг, а вслед за этим было поднято ещё два. 
Надпись: «150 стр. ордена Кутузова II ст. Идриц. Див.», «79 Ск», «3 
УА 1 БФ» была сделана на Знамени Победы 19 июня, после того, 
как маршал Жуков распорядился о доставке Знамени в Москву 
на Парад Победы.

 Исторический облик Знамени Победы сохранен благо-
даря КПРФ. Коммунисты вместе с ветеранами войны не допусти-
ли его подмены так называемым «символом» - красным полотни-
щем с одной маленькой пятиконечной звездой в углу. Подлинник 
Знамени Победы хранится в Музее вооруженных сил РФ.

мы знаем, как ВыГЛядит знамя поБеды!

знамя  поБеды 
красноГо  ЦВета

История не знает ни одной войны, когда бы 
народные массы были столь организованы и 
так монолитны, как в великой отечественной 
войне 1941-1945 годов. И в этом, прежде все-
го, заслуга Коммунистической партии. Совет-
ский народ верил партии, шел за партией, де-
лом отвечал на ее призывы. Народ видел, что 
ВКП(б) на деле является воюющей партией и 
цементирующей его силой, мудрым стратегом 
и героическим солдатом. Вот почему к концу 
войны ряды ВКП(б) насчитывали 5,9 млн чело-
век – на 2 млн больше, чем в начале. Характер-
но, что наибольшее количество новых членов 
вступило в партию в 1941-1942 годах, в самое 
суровое для страны и партии время, когда фа-
шисты за обладание партийным билетом рас-
стреливали.

ВКП(б) была воистину воюющей партией. 
Лучшие силы партии были брошены на самые 
опасные и ответственные участки борьбы. На 
фронтах находилось около трети членов Цен-
трального Комитета. Секретари райкомов, 
горкомов, обкомов, крайкомов, ЦК партии со-
юзных республик были направлены в действу-
ющую армию и в тыл врага. К концу 1941 года 
в Красной армии воевали 1 миллион 300 тысяч 
коммунистов. А в 1944 году – 3 миллиона – бо-
лее половины всех членов партии.

Высшей нормой, законом жизни каждого 
члена партии стал лозунг «Коммунисты, впе-
ред!».

Душой Красной Армии были политические 
работники. Они несли воинам слово партии, 
вдохновляли их на героическую борьбу. Слова 
политрука Клочкова: «Велика Россия, а отсту-
пать некуда – позади Москва», - отразили думы 
и чувства народа.

Среди тех, кто за смелость и героизм удо-
стоен звания Героя Советского Союза, 65 про-
центов были коммунистами.

сраЖаЮщаяся  партия 
3 миллиона своих сынов потеряла партия на 

фронтах. 5 миллионов советских людей попол-
нили ее в годы войны. Готовясь к бою, тысячи со-
ветских воинов просили принять их в партию. Их 
кандидатским стажем становилось испытание на 
смелость в бою.

«коммунистическая партия действитель-
но была нашим подлинным вдохновителем 
и организатором… она стояла во главе бо-
рющегося народа, ее лучшие сыны были на 
переднем крае вооруженной борьбы.

на фронте каждый четвертый воин был 
коммунистом. коммунисты и комсомольцы 
на фронте и в тылу служили примером в ге-
роической борьбе за родину!».

«самым высоким званием я считаю зва-
ние коммуниста».

Г.к. ЖУкоВ – маршал советского союза
Будем памяти павших достойны!

коммунисты, вперед!

поБеда  соВетскоГо  строя 

В исторической памяти
подмена? 

запрет Украины на советскую сим-
волику распространился на россию?

по всей стране появились официальные билборды на 
тему победы советского народа в Великой отечествен-

ной войне. качественный 
дизайн выглядит вполне 
достойно. но есть там одно 
«но». 

на плакатах отсутству-
ют всякие следы советской 
символики. нет ни красной 
звезды, ни серпа с моло-
том, ни красного знамени 
победы. В костромской об-
ласти также основным цве-
том победы стал голубой. В 
многочисленных плакатах 
вообще нет никаких совет-
ских символов. 

Вот и выходит, что Укра-
ина запретила законода-
тельно у себя советские 
символы, а решение по за-
прету выполнила россия на 
самом высоком официаль-
ном уровне, причём выпол-
нила досрочно. 
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Близится День Победы. 
Администрация области и об-
щественность делают многое 
для того, чтобы у нас прошло 
достойное празднование. Го-
ворится и будет еще сказано 
много красивых слов, но вряд 
ли представители власти се-
годня скажут о том, за что 
именно сражались и что отсто-
яли в этой войне наши фрон-
товики, наши ветераны! А 
сражались они на фронтах 
за Родину Советскую! Так 
и было написано на их зна-
менах. 

Представители ны-
нешней власти так много 
говорят о заслугах побе-
дителей, но умышленно 
замалчивают, что все это 
свершалось под руковод-
ством Коммунистической 
партии и её вождя това-
рища Сталина. Нынешние 
правители поздравляют 
с победой, но они боятся 
упоминать, что это была 
победа СОВЕТСКОГО Со-
юза над империалистиче-
ской, капиталистической, 
фашистской Германией! 
Лично у меня складыва-
ется впечатление, что ны-
нешняя власть пытаясь 
заразить нас поверхност-

ным патриотизмом, стремится 
обернуть даже высокий патрио-
тический настрой в свою капи-
талистическую выгоду! 

К слову о советских цен-
ностях. На Украине сносят па-
мятники Ленину. За что? Отчего 
даже спустя столько лет бур-
жуазия всех мастей так яро не-
навидит вождя мирового про-
летариата, основателя СССР? 
Что он им сделал плохого? А 
ненавидят они его лишь за то, 
что Ленин настаивал на том, что 
в государстве все должно при-
надлежать народу, через все-
общую государственную соб-
ственность: фабрики, заводы, 
земли, нефть, газ, и т. д. 

Понятно, что если всё это 
будет принадлежать государ-
ству, то капиталисты потеряют 
возможность набивать себе 
карман за счет народа и экс-
плуатации народной собствен-
ности. Но только в том случае, 
если в государстве все сред-
ства производства будут рабо-
тать на общее благо, народ это-

го государства достигнет бла-
гополучия и процветания! Так, 
и только так. Именно по этой 
причине олигархическая власть 
на Украине и отдает своей сво-
ре фашиствующих молодчиков 
приказы крушить Ленина и все 
остальные символы Советского 
наследия, а наша олигархиче-
ская власть о заслугах Ленина 
и советского строя умалчивает.

Надеюсь, что единороссов-
ская власть, хоть в ней и собра-
лись в основном бизнесмены-
капиталисты и та часть чинов-
ников буржуазного толка, ко-
торые, не щадя живота своего, 
обслуживают интересы круп-
ного капитала и свои собствен-
ные, все-таки начнет говорить 
людям правду! Начнет называть 
вещи своими именами, потому 
что у тех, кто не чтит историю, 
нет будущего! Нет равного по 
величию подвига тому, что со-
вершил Советский солдат! Нет 
равного по величине горя тому, 
что пережила наша Советская 
Родина в те годы! И нет ни од-

ной советской семьи, ко-
торой бы не коснулась та 
война. 

От всей души поздрав-
ляю всех ветеранов, труже-
ников тыла, «детей войны» 
с этим без преувеличения 
святым праздником! Низ-
кий поклон вам! 

Призываю всех пом-
нить, что победу в этой 
войне все-таки одержала 
не капиталистическая Рос-
сия, не Украина и Беларусь 
в отдельности. Помните - 
Победу ковал весь народ 
великого Союза Советских 
Социалистических, ещё 
раз подчеркиваю СОЦИ-
АЛИСТИЧЕСКИХ, респуб-
лик, отцом и основателем 
которого был В.И. Ленин!

николай ЛеБедеВ,
 секретарь нейского 

отделения кпрФ
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А теперь от лирики - к сути 
вопроса. Вряд ли кто будет спо-
рить с тем, что «детям Великой 
Отечественной», необходим 
официальный статус. Сегодня 
им, лишенным многих радостей 
в лихую годину, по семьдесят и 
более лет. За уважительное от-
ношение к ним, оформленное 
законодательно, давно бьется 
председатель Костромской ре-
гиональной общественной ор-
ганизации «Дети войны», комму-
нист Владимир Бутылкин. Но не 
один год очевидное, благород-
ное, необходимое дело всякий 
раз натыкается на кучу преград. 
Конечно, никто открыто не гово-
рит: «Да пошел ты...». Народные 
радетели, сидящие в уютных чи-
новничьих и депутатских крес-
лах, своей тронной мебелью 
очень дорожат. По существу же 
их ответ звучит именно так. Что-
бы описать все мытарства Вла-
димира Геннадьевича Бутылки-
на, на которые своим доверием 
направили его от своего имени 
дети военного времени, ника-
кой газетной площади не хватит. 
Его предложения опубликовала 
«Российская газета», он озву-
чил их в Государственной Думе, 
неоднократно выходил с пред-
ложениями в областную Думу. 
Однако воз и ныне там. Главный 
контраргумент — нет средств. А 
их, кстати, никто и не требует. 
Большое уважение можно про-
явить в малом. В щадящих та-

У  ВоЙны  не  детское  ЛиЦо?
9 Мая по всей стране зазвучит: «Это праздник со сле-

зами на глазах...». Но слезы бывают разные. ОНИ отда-
ли Победе все. Но все ли мы отдали им? Спросите любо-
го первоклашку, за что воевали прадеды? За Родину, за 
матерей, жен, детей. Помните проникновенное Марка 
Бернеса: «И у детской кроватки тайком ты слезу утира-
ешь...». Очень печально, что в нашей области та темная 
ночь так и не озарилась благодарным рассветом.

рифах ЖКХ, льготном проезде 
на общественном транспорте, 
свободных койках в госпиталях, 
в приглашениях на культурные 
мероприятия. 

16 апреля Владимира Бутыл-
кина заслушали депутаты област-
ной Думы. На высоком собрании 
присутствовал и губернатор. 
Перед этим «дети войны» в оче-
редной раз собрались у стен ре-
гионального собрания. Слуги на-
рода, естественно, на словах их 
поддержали. Что же было потом?

На повестку дня вынесли 
два вопроса. Первый - не при-
давать детям войны статуса, но 
выделять регулярно деньги в ка-
честве материальной помощи. 
Второй — оформить статус за-
конодательно, а уж потом скре-
сти по сусекам. Это предложе-
ние и одержало верх.

В Костромской области 
сегодня проживает 62 тыся-
чи представителей поколения, 
чье детство выпало на военные 
годы. Численность их за по-
следние три года уже уменьши-
лась на 20 тысяч человек. На их 
неокрепшие плечи легла обя-
занность сеять, пахать, вытачи-
вать гильзы, стоя на снарядных 
ящиках из-за недостатка роста, 
а позже восстанавливать раз-
рушенное войной хозяйство, 
создавать то, что служит стране 
и сейчас.

В нашем регионе вопрос об 
установлении мер социальной 

поддержки для «детей войны» 
поднимается с 2011 года. Обе-
щания принять Закон давали 
и прежний губернатор, и ныне 
действующие депутаты област-
ной Думы. Потом про все эти 
обещания забыли, направив в 
Государственную Думу проект 
федерального закона. Однако 
слуги народа, восседающие на 
Охотном ряду, на протяжении 

нескольких лет не хотят при-
нимать общий для всей России 
закон. Но они не против, чтобы 
подобные меры принимались 
на местах. Да и руководство 
страны всегда давало регио-
нальным властям полную сво-
боду действий в этом плане. 
Для Костромской области круг 
замкнулся. Чего не скажешь о 
других регионах.

Более двадцати субъектов 
Федерации такие законы уже 
приняли. Среди них  Самарская, 
Ульяновская, Амурская, Белго-

родская, Волгоградская, Кеме-
ровская, Новосибирская Астра-
ханская области. Почему бы нам 
не поучиться любви к старшему 
поколению у них?! Ах, сердеч-
ная широта не совместима с 
упругостью кошелька? А может 
душевной реанимации послу-
жит толчок в виде позиции Пра-
вительства РФ? «Предлагаем 
целесообразным рекомендо-

вать органам власти субъектов 
Российской Федерации изучить 
опыт регионов по предоставле-
нию мер социальной поддержки 
детям войны в рамках имеющих-
ся бюджетных возможностей».

Костромской законопроект 
на данном этапе не требует по-
мощи из областной казны. Суть 
его — повысить статус герои-
ческого поколения, обеспечить 
почет и уважение в обществе. 
Да и формирование патриоти-
ческого формирования молоде-
жи немаловажно.

Выслушав все это, депутаты 
областной Думы по вопросу о 
детях войны решили голосовать 
тайно(!) Сказано — сделано. В 
результате не хватило для под-
держки восьми голосов... «За» 
принятие закона о статусе «де-
тей войны» проголосовали 11 
депутатов, «против» - 19 народ-
ных избранников.

Не сомневаюсь, это «вели-
колепное парламентское боль-
шинство» в День Победы, обда-
вая дорогим парфюмом, будет  
без всякого зазрения совести 
лобызать стариков... 

дмитрий тиШинкоВ

Вместо послесловия. «Хит 
недели» из газеты «Средний 
Класс»:

депУтаская таЙна
На заседании комитета об-

ластной Думы по труду, со-
циальной политике и здраво-
охранению при рассмотрении 
одного из двух законопроектов 
о «Детях войны» председатель 
одноименной общественной 
организации Владимир Бутыл-
кин в эмоциональном запале 
воскликнул: «Я не могу понять, 
чью волю выражают депута-
ты – избирателей или испол-
нительной власти?!» Скорая 
на ответ и острая на язык пред-
седатель комитета, депутат от 
партии «Справедливая Россия» 
Галина Задумова парировала: 
«Вот выберешься – узнаешь!»

Разделяя любопытство В.Г. 
Бутылкина, газета «Средний 
Класс» обращается к нему с 
просьбой: «Если вам удастся-
таки заполучить депутатский 
мандат, пожалуйста, подели-
тесь с нами главной «депутат-
ской тайной».

Где  принят  закон 
о  «Детях  войны»?

...Мы отмечаем 70-летие Победы. 
Очень хотелось бы, чтобы молодые ре-
бята участвовали в этом событии по зову 
сердца. Встали поутру, купили два тюль-
панчика и пришли к Вечному Огню. По-
смотрели в глаза ветеранам… Пройдет 
много лет, не будет ни участников во-
йны, ни тружеников тыла, ни «детей вой-
ны». Война обрастет мифами, какими-то 
легендами. И это нормально. Но очень 
важно, чтобы каждый мальчишка, каждая 
девчонка, живущие у нас, знали, в честь 
кого названы улицы. Не забывали и тех, 
кто жив, кто рядом с нами. На школь-
ных уроках, в студенческих аудитори-
ях необходимо настойчиво говорить, 
что Петр Щербина поднимал знамя над 
Рейхстагом, что командир первого тан-
ка, ворвавшегося в Прагу, был костро-
мич, что в области из ста шестидесяти 
остался последний, ныне здравствую-
щий Герой Советского Союза Геннадий 
Иванович Гузанов. Самому Г.И. Гузанову 
по большому счету ничего не нужно. Мне 
кажется, он настоящий герой и потому, 
так ведет себя и после войны. Это чело-
век исключительной скромности! Когда 
мы полгода назад предложили выдви-
нуть его кандидатуру на звание Почет-
ного гражданина Костромской области, 
он категорически отказался: «Петрович, 
мне это не нужно». А нам нужно! Нужно 
помнить, что у нас были десятки госпи-
талей, почти 4 тысячи эвакуированных 
ленинградцев. Необходимо знать, что 
комбинаты Зворыкина и Ленина в лихую 
годину выпускали плащ-палатки, бинты. 
Там работали в основном девчонки 14-
16 лет. Самоотверженно трудились по 
12 часов. Стояли по щиколотку в воде на 
бетонном полу, поскольку пряжа должна 
быть влажной, затем шли на огороды, на 
заготовку леса, рыли под Ярославлем 
окопы.

Сложно объяснить ветеранам, по-

чему в нашей области с таким скрипом 
продвигается Закон о детях войны. В 
день Великой победы мы чествуем поко-
ление солдат, тружеников тыла, «детей 
войны». Сегодня возраст детей войны  
не меньше 70 лет. Почему на них необ-
ходимо обратить внимание? Мы же при-
равняли к участникам войны участников 
недавних боевых событий. Дошло – они 
воевали за Родину. И в Африке, и в Афга-
нистане. Ребят же Великой Отечествен-
ной война лишила детства. Искалечила 
им души. Отцы воевали, матери посто-
янно на работе. Питались бог знает чем. 
Ведь каждый четвертый отец не вернул-
ся сюда, в Костромскую область. Поэто-
му открещивание от их детей – варвар-
ство. Помочь им – наш долг, долг перед 
погибшими солдатами. Ведь они шли 
в атаку не только за Сталина, необъят-
ную Родину, но и за конкретных Ваську, 
Зинку, Кольку. И мы обязаны защитить 
и солдатских жен, и их детей. Важно не 
только устроить грандиозный парад на 
Красной площади в честь юбилея, но и 
помнить об этом ежедневно.

Валерий иЖиЦкиЙ, 
из интервью журналу «акценты»

помочь детям войны – долг 
перед погибшими солдатами

На заседании Законодательного 
Собрания Ульяновской области де-
путаты поддержали закон «О мерах 
социальной поддержки граждан, ро-
дившихся с 1 января 1932 года по 31 
декабря 1945 года», внесенный губер-
натором Ульяновской области. В под-
держку закона было собрано более 
300 тысяч подписей жителей Ульянов-
ской области.

В Амурской области закон о соци-
альной поддержке «детей войны» рас-
пространяется на тех, кто родился в 
период с 1927 по 1945 год. Доплата к 
пенсии – около 600 рублей.

В Белгородской области «дети во-
йны» – это те, кто родился с 1923 по 
1945 год. Они имеют право внеочеред-
ного обслуживания в поликлинике и 
630 рублей ежемесячно.

В Кемеровской области поддержку 
получают только сироты войны, при-
чем они разделены еще на три катего-
рии. Такие люди получают ежемесячно 
до 800 рублей.

В Новосибирской области дети вой-
ны – это сироты периода 1941-1945 го-
дов. Они имеют право на медицинское 
обслуживание вне очереди, преиму-
щественный прием в Дома-интернаты 
и 343 рубля ежемесячного пособия.

В Тульской области поддержку в 
883 рубля ежемесячно получают толь-
ко граждане, родившиеся в 1941-1945 
годах.

В Пермском крае социальную под-
держку получают только сироты во-
йны. Эти люди получают преимуще-
ственное право посещений учрежде-
ний культуры.

Дополнительные льготы для ка-
тегории «дети войны» установлены в 
Вологодской области. В Вологодской 
области «детям войны» дополнительно 
к пенсии доплачивают около 850 ру-
блей.

Дополнительные льготы для ка-
тегории «дети войны» установлены в 
Белгородской области (2012 год). «Де-
тям войны» дополнительно к пенсии 
доплачивают около 300 рублей.

С 2015 года в Иркутской области 
начал действовать закон «О статусе 
детей Великой Отечественной войны, 
проживающих в Иркутской области, 
и мерах социальной поддержки граж-
дан, которым присвоен статус детей 
Великой Отечественной войны». Деть-
ми ВОВ признаны лица, родившиеся с 
23.06.1928 по 03.09.1945 годы. Про-
грамма их поддержки включает еже-
месячную выплату 400 рублей.

Решение о тех или иных формах 
поддержки «детей войны» приняли 
Пермский край, Хабаровский край, 
Астраханская, Волгоградская, Самар-
ская, Свердловская, Тверская, Орен-
бургская области, Ханты-Мансийский, 
Чукотский и Ямало-Ненецкий автоном-
ные округа, республика Бурятия

В России двадцать два субъекта Федерации уже приняли 
свои региональные законы и постановления о поддержке де-
тей войны. В Костромской области принятию такого закона 
противятся депутаты партии «Единая Россия». 
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скорбим и помним
Костромской областной комитет 

КПРФ с горечью извещает о смерти 
Женодаровой Теслимы Исхаковны, 
последовавшей 11 апреля 2015 года 
после тяжелой болезни, и выражает 
соболезнование родным Теслимы 
Исхаковны.

Т.И. Женодарова – коренная ко-
стромичка, с 20 лет по окончании 
Костромского технологического ин-
ститута работавшая на текстильных 
предприятиях города: фабрике «Зна-
мя труда», комбинатах имени Зворы-
кина и имени Ленина.

За самоотверженную работу в 
текстильной промышленности она 
была награждена орденами Трудо-
вого Красного Знамени и Знак По-
чета. Работая непосредственно на 
текстильных предприятиях, отли-
чалась безусловным профессиона-
лизмом и исключительной принци-
пиальностью. Будучи в апреле 1972 
года избранной первым секретарем 
Ленинского РК КПСС, Теслима Ис-
хаковна много сделала для поднятия 
престижа профессии текстильщика, 
для укрепления предприятий кадра-
ми, для их модернизации. С момента 
вступления в КПСС и до последних 
дней своей жизни Теслима Исхаков-
на много сделала для поднятия пре-
стижа профессии текстильщика. До 
последних дней своей жизни Теслима 
Исхаковна оставалась стойким ком-
мунистом, примером для подражания 
молодежи.

В.п. ижицкий, 
первый секретарь 

костромского ок кпрФ

Уважаемые депутаты!

Мы, 184 человека, которых сегод-
ня называют «дети войны», потерявшие 
своих отцов на фронтах Великой Отече-
ственной войны и проживающие на тер-
ритории Антроповского муниципального 
района, в канун 70-летия Великой Побе-
ды обращаемся к вам с просьбой вер-
нуться к вопросу о нашем статусе. Нам 
известно, что областная Дума раньше 
рассматривала этот вопрос и отправила 
свое предложение в Государственную 
Думу рассмотреть его на федеральном 
уровне. С нашей точки зрения это было 
правильное решение – зачем же делить 
большую категорию наших граждан на 
отдельные региональные подразделе-
ния. Но, к великому сожалению, Госу-
дарственная Дума на протяжении не-
скольких лет не принимает Закон страны 
по данному вопросу. Так случилось и в 
последний раз. Стало совершенно ясно, 
что и к великому празднику Победы выс-
шая законодательная власть нашей стра-
ны не примет закон РФ о нашем статусе.

Но руководство страны всегда дава-
ло полную свободу региональным вла-
стям принять свой законодательный акт 
и определить свои региональные меры 
моральной и материальной поддержки 
«детям войны», проживающим на тер-
ритории области. Так и поступили мно-
гие законодательные органы регионов 
России.

неспраВедЛиВость  УниЖает
БоЛьШе  чем  нищета

В костромскую областную думу 
Бычкову а.и., 

Всем депУтатам 

Поскольку верховная законодатель-
ная власть не решает наш вопрос, просим 
вас, Андрей Иванович, и вас, уважаемые 
депутаты, последовать примеру своих 
коллег в регионах страны и вернуться к 
рассмотрению вопроса об официальном 
признании нашего статуса.

Если это трудно сделать в отношении 
всех граждан 1928-1945 годов рождения, 
относимых к категории «детей войны», 
решайте поэтапно. И в первый этап про-
сто необходимо включить граждан, по-
терявших своих отцов на фронтах войны, 
выросших сиротами и не получивших 
от государства никакой компенсации за 
смерть своих отцов. Добавим к этому, что 
и вдовы погибших отцов, наши матери, 
отдавшие фронту все силы и здоровье, 
до конца дней своих ждавшие мужей с во-
йны, ушли из жизни с 12-30 – рублевыми 
пенсиями, тоже никогда не получали от 
государства сегодняшних миллионов «на 
улучшение жилищных условий». Да что 
говорить, вы прекрасно это все знаете. 
Кстати, те миллионы в абсолютном боль-
шинстве пошли вовсе не тем, кому они 
предназначались, а их детям и внукам. Но 
это вы тоже знаете.

Ровно год назад нас было на 34 чело-
века больше. Чего мы ждем? Не хочется 
думать, что облеченные властью народа 
депутаты просто ждут, когда нас останут-
ся единицы.

Особенная просьба к депутатам об-
ластной Думы, представляющим в ней 
партию «Единая Россия», от которого пря-
мо зависит результат рассмотрения давно 
назревшего вопроса, поскольку в Думе вас 

подавляющее большинство. Наше терпе-
ние и ожидание положительного решения 
вопроса заканчивается. Все ссылки на 
вечную нехватку финансовых средств не-
обоснованны. Их ведь никогда не хватало. 
Деньги в стране есть, да и в области най-
дутся. Наш президент иногда показывает 
пример, где и как их надо искать. К сожа-
лению, только иногда. А вот политической 
мудрости и дальновидности нашим депу-
татам довольно часто не хватает.

Областную газету коммунистов мы 
просим опубликовать наше письмо для 
ознакомления «детей войны» из других 
районов. Через другие газеты в области 
сделать это вряд ли возможно. Мы призы-
ваем наших товарищей из районных и го-
родских организаций «Дети войны» всей 
Костромской области поддержать наше 
обращение и проявить солидарность и в 
сентябре на выборах голосовать в зависи-
мости от принятого депутатами решения о 
нашем статусе. А господа депутаты пусть 
помнят, что, несмотря на возраст, мы еще 
способны накидать «черных шаров» в из-
бирательные урны «Единой России».

Извините за резкий тон, но таково вре-
мя. Мы будем ждать положительного ре-
шения и надеяться на взаимопонимание.

Текст письма согласован со всеми 
гражданами, потерявшими родителей на 
фронтах Великой отечественной войны, 
жителями Антроповского муниципально-
го района.

с уважением, а.и. смирнов,
 руководитель антроповской

 районной организации «дети войны»

из выступления Председателя ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганова по отчёту Правительства РФ в Государ-
ственной Думе 21 апреля 2015 года.

обвал в социально-экономической 
сфере состоялся

Два года назад во время отчёта правительства, вы-
ступая перед вами, я прямо сказал: или смена курса и 
формирование сильной профессиональной команды, 
или обвал неизбежен. К сожалению, тогда к нашим 
предостережениям и предложениям не прислушались. 
Обвал в социально-экономической сфере состоялся.

Шестнадцать государств в мире формируют свой 
бюджет за счёт доходов от торговли нефтью и газом. 
Ни в одной из этих стран девальвация национальной 
валюты не превысила 15 процентов. Рубль обвалился 
на 101 процент, то есть обесценился вдвое.

Впервые за последние десять лет Дума приняла 
секвестр бюджета. Из четырнадцати его разделов уре-
заны двенадцать. Сильнее всего сокращены расходы 
по статьям, связанным с реальным производством — 
промышленностью и сельским хозяйством. Но ещё бо-
лее пострадала социальная сфера, в первую очередь 
образование, здравоохранение и наука. Без достой-
ного финансирования реального сектора экономики и 
социальной сферы выйти из кризиса невозможно.

Как следует из новой редакции бюджета, валовый 
внутренний продукт сократится почти на четыре с по-
ловиной триллиона рублей, то есть более чем на чет-
верть. Инфляция почти удвоилась и составила 17%. 
Цены на продовольствие выросли на 23%.

Впервые с конца 1990-х годов имеем падение уров-
ня жизни россиян. Правительство возвращает произ-
водственную сферу в эпоху «лихих 90-х» и гайдаров-
ской шоковой терапии. Сегодня мировая экономика 
растёт на два с половиной процента в год, а мы в гор-
дом одиночестве уверенно погружаемся в пучину кри-

Г.а. зюганов: стране нужно правительство
                              народного доверия

зиса. Возникает ощущение, что финансово-экономи-
ческий блок правительства присоединился к санкциям 
Запада против России — задействовано финансовое 
оружие массового уничтожения внутреннего произ-
водства.

чем грозят санкции,
 если о них не думать

Сегодня много говорят о санкциях. Первые из них 
были введены в марте 2014 года. А план их преодо-
ления появился лишь спустя десять месяцев! Он был 
рождён без персональной ответственности, без эко-
номического обоснования. В результате получили об-
вал, и сегодня всю страну лихорадит.

Предлогом для введения санкций стали события на 
Украине. Надо понимать, что украинский кризис — это 
надолго. Бандеровско-фашистская свора, захватив-
шая власть в Киеве, будет и дальше обострять отно-
шения с нашей страной. Это выгодно их американским 
хозяевам.

Обращаю внимание на то, что пока введённые про-
тив России санкции — минимальные. Что делать, если 
санкции наложат на оборудование для нефтедобычи? 
На восемьдесят процентов оно иностранного произ-
водства. Что делать с гражданской авиацией? Девять 
из десяти авиалайнеров — иностранные. Без запча-
стей через полгода авиационный парк окажется при-
кован к земле. Что делать с медициной? Доля импорт-
ных лекарств всё возрастает, а в отечественных меди-
каментах зачастую используются иностранные компо-
ненты. Что делать, если остановят банковские опера-
ции? Электронные расчёты подконтрольны США. На 
все эти вопросы пока нет вразумительного ответа.

За последнее время из резервных фондов истра-
чено 250 миллиардов долларов. К началу кризиса ре-
зервы России превышали 600 миллиардов долларов. 
Сейчас осталось всего 354 миллиарда. И если их тоже 
бездарно спустят на ветер, то положение может стать 
катастрофическим. Нужно перестать преклоняться 
перед иностранными инвесторами — пока чиновники 
ждут помощи от Запада, за 7 лет (с 2008 года) из стра-
ны вывезено свыше 500 миллиардов долларов. Это 30 
процентов российского ВВП! Давно пора самым ре-
шительным образом прекратить этот грабёж.

Выход, который власть 
не хочет видеть

Выход есть. И он, прежде всего, в смене соци-
ально-экономического курса. Стране нужно Прави-
тельство народного доверия из профессиональных и 

честных людей. России требуется и совершенно но-
вая экономическая политика — мы называем её «Ин-
дустриальный НЭП». Эта политика предполагает со-
четание форсированной индустриализации, которая 
позволит преодолеть деградацию промышленности и 
сырьевую зависимость экономики, и максимального 
раскрепощения малого и среднего бизнеса, занятого 
в реальном производстве.

Необходимо чётко определить приоритеты. Они 
очевидны. Без высоких технологий, в том числе сосре-
доточенных в военно-промышленном комплексе, раз-
виваться и уверенно смотреть в будущее невозможно. 
Без поддержки промышленности — машиностроения, 
электроники и робототехники, ракетно-космической 
отрасли — страна не выживет физически. Нельзя вы-
йти из кризиса без инвестиций в строительство, ибо у 
этой отрасли огромный мультиплицирующий эффект. 
Потребляя металл, цемент, бетон, кирпич и многое 
другое, она поднимает производство. Нельзя накор-
мить страну без энергичной аграрной политики. Наше 
крестьянство очень нуждается в поддержке.

Важно понимать, что у России сегодня нет серьёз-
ных ресурсных ограничений. 

Во-первых, у России достаточно финансовых ре-
сурсов. Но мы на протяжении последних 20 лет кор-
мим чужую экономику и почти не делаем инвестиций 
в свою. 

Во-вторых, у нас нет ограничений по трудовым 
ресурсам. Россия по-прежнему обладает достаточ-
но квалифицированной и образованной по мировым 
меркам рабочей силой.

В-третьих, у нас нет недостатка и в производствен-
ных мощностях. Средний уровень их загрузки в России 
— лишь 59%. Мы не используем свой потенциал.

Стране нужна стабильность. Её нельзя обеспечить, 
когда половина России живёт на пятнадцать тысяч ру-
блей в месяц и меньше. А ведь покупательная способ-
ность этих средств после девальвации рубля умень-
шились почти вдвое. Отдельные категории граждан 
должны получить поддержку немедленно. В преддве-
рии 70-летия Победы советского народа в Великой 
Отечественной войне правительству следовало бы 
обратить внимание на «детей войны». Ведь эти люди 
поднимали страну из руин.

Стабильности не добиться, когда взлетают комму-
нальные цены и тарифы. Её не будет и в помине, когда 
антисоветизм и русофобия прописались даже на госу-
дарственных телеканалах. 

Желаю нам всем встретить победный май лучшими 
достижениями. Для этого у нашей страны есть и ре-
сурсы, и сильный, исключительно талантливый народ!
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есть в антроповской районной 
партийной организации коммунист 
александр Викторович Уткин. скром-
ный, порядочный, немногословный, 
не любящий жаловаться на судьбу и 
заострять на себе внимание других, 
труженик земли антроповской, на ко-
торой родился, вырос и остался жить. 
В общем, как в русской поговорке «где 
родился, там и пригодился», если бы 
не случилось так, как случилось. 

Александр Викторович родился 6 
мая 1956 года, в самый Егорьев день. 
Надо бы его родителям, колхозной до-
ярке, Марии Ивановне, и отцу, Виктору 
Николаевичу, животноводу более трид-
цати лет пасшему колхозное стадо, 
назвать его Егором, да как уж назва-
ли. Не имя красит человека, а человек 
имя. Родился он на хуторе Калинино 
Словинского сельского Совета, после 
окончания семи классов Словинской 
восьмилетней школы семья Уткиных 
переехала в деревню Подель. В этой 
деревне живет он до сих пор, а вся его 
трудовая деятельность с шестнадца-
ти лет связана с колхозом «Дружба», 
ныне СПК «Курновский». У меня в руках 
старая пожелтевшая газета «Молодой 
ленинец» от 19 января 1978 года, ор-
ган Костромского ОК ВЛКСМ. Ее кор-
респондент, Ирина Соловьева, в своей 
статье «Стучите в окно Уткину» расска-
зывает о молодом механизаторе, де-
легате областной комсомольской кон-
ференции, секретаре комсомольской 
организации колхоза «Дружба», канди-
дате в члены КПСС. Приведу несколько 
строк из статьи.

«Сегодня механизаторский стаж 
Саши Уткина пять лет. По мнению глав-
ного инженера-механика Вячеслава Ор-
лова, он стал знающим механизатором, 
наряду с опытными трактористами ра-
ботает. А те подтвердят, что выполнить 
годовое обязательство – девятьсот эта-

чеЛоВекУ  трУда – сЛаВа!

татьяна смирноВа, секретарь 
антроповского  отделения кпрФ

лонных гектаров к 7 ноября да еще сэ-
кономить при этом тысячу сто сорок во-
семь килограммов ГСМ под силу только 
хорошему механизатору». А почему Ири-
на Соловьева назвала так статью, тоже 
понятно. Никогда ни от каких работ Алек-
сандр Викторович не отказывался, хоть 
рано, хоть поздно попроси – сразу возь-
мется за любое дело. Да в сельскохо-
зяйственном производстве по-другому 
и быть не могло, весь коллектив работал 
на конечный результат. Хлеб и молоко 
стране нужны были всегда. 

В 1974 году Александра Викторовича 
призвали на службу в ряды Советской 
Армии. Судьба забросила его в Эстонию. 
Вспоминая своих однополчан, говорит 
он, что коллектив был интернациональ-
ный: русские, белорусы, эстонцы, укра-
инцы. Но тогда это было не главное, все 
жили в одной большой, богатой и силь-
ной стране и уж никак не думали, что со-
всем скоро страна под названием Совет-
ский Союз исчезнет с карты мира. 

В связи с событиями на Украине он 
часто вспоминает своего армейского 
дружка Колю Кулика, уроженца Волын-
ской области. «Как он там живет сейчас, 
- размышляет Александр Викторович, - 
как бы назвал меня сейчас: армейским 
другом или злобным агрессором?». А 
тогда солдатам и в страшном сне такое 
не могло присниться. 

После службы Александр Уткин вер-
нулся домой – пахать и сеять, дальше ов-
ладевать механизаторским мастерством. 
У меня в руках выписка из его трудовой 
книжки, стаж исчисляется с первого июня 
1972 года. Меня заинтересовали в этом 
документе две графы: количество отра-
ботанных человеко-дней за год и уста-
новленный минимум трудо-дней в год. 
При норме двести восемьдесят человеко-
дней в год Александр Викторович в 1988 г. 
отработал 363, в 1989 г. – 344, в 1995 г. – 
361, а в 1996 и 1997 гг. – по 360 человеко-
дней. Так когда же он отдыхал? Был ли в 
заслуженном отпуске? Неужели только 
пять дней в году? Значит, человек был 
востребован и нужен. Значит, он действи-
тельно был на своем месте. 

Наступили «лихие 90-е», которые 
многим сломали судьбы. Не обошли ли-
хие времена и сельскохозяйственное 
производство, а значит и колхоз «Друж-
ба», где трудился Александр Викторо-
вич. Сначала его реорганизовали в ТОО 
«Дружба», затем в ЗАО «Дружба», СПК 
«Дружба», СПК «Курново», с 2010 г. стал 
сельскохозяйственный потребительский 
кооператив «Курновский». Однако наш 
герой не сломался, вопреки всем пре-
вратностям судьбы остался в родном хо-
зяйстве, а с 2006 г. пошел работать доя-
ром на родную Подельскую МТФ. Не раз 
участвовал он в районных конкурсах ма-
стеров машинного доения, бывало, что 
из всех конкурсантов был единственным 
мужчиной. В состязаниях с опытными 
доярками занимал призовые места. Как 
оператор машинного доения, награжден 
Благодарственным письмом Департа-
мента АПК администрации Костромской 
области за личный вклад в развитие АПК 
области, а также имеет Почетную грамо-
ту Министерства сельского хозяйства 
Российской Федерации за многолетний 
добросовестный труд. Однако работа на 
износ не могла пройти бесследно. 

С 2011 года начались проблемы со 
здоровьем, а до заслуженного отдыха 
надо было еще трудиться более четырех 
лет. Неоднократно Александр Викторо-
вич лежал на стационарном лечении в 
Антроповской ЦРБ, а улучшения так и 
не было. Лечащий врач Д.А. Вавилов на-
правил его на ВТЭК в г. Галич. В сопро-
вождающей больного справке написано: 
«Рекомендовано освободить от работ,  
связанных с физической нагрузкой, ноч-
ными сменами, командировками, пре-
быванием на открытом воздухе в зим-

член совета Федерации от чува-
шии Леонид Лебедев, являющийся 
бенефициаром группы «синтез» в 
земельном суде Эссена (Германия) 
требует от германского концерна 
RWE и его бывшего главы Юргена 
Гроссмана компенсацию в 675 млн 
евро за упущенную выгоду в связи 
с выходом RWE из сделки по при-
обретению акций тГк-2. В тГк-2 
входят генерирующие предприятия 
шести регионов рФ: архангельской, 
Вологодской, костромской, новго-
родской, тверской и ярославской 
областей. общая установленная 
электрическая мощность состав-
ляет 2 тыс. 582,5 мВт, тепловая – 
12,473 тыс. Гкал/ч.

23 марта немецкий суд отклонил 

иск в отношении энергетического 
концерна RWE. при этом заявление 
к экс-главе правления фирмы Юр-
гену Гроссману было принято в про-
изводство.

похоже, в нашей стране нико-
го уже не удивляет абсурдность 
этой ситуации. член верхней пала-
ты парламента россии, которому 
по закону запрещено заниматься 
бизнесом, подает в суд на немец-
кого предпринимателя. потому что 
бизнесмен из Германии отказался 
вместе с ним покупать российские 
стратегические объекты энерге-
тики. причем сумма иска равна 
годовому бюджету республики, от 
которого россиянин является сена-
тором.

к  комУ  Уходят 
коммунальные платежи?

Интересный факт 

ний, осенне-весенний периоды». По сути 
дела это был приговор. 

Однако ни в Галиче, ни в Костроме, 
где побывал Александр Викторович на 
ВТЭК группы ему никакой не дали. Сказа-
ли: «Руки, ноги есть – какой ты инвалид, 
а голова и спина сейчас у всех болят». А 
если бы еще узнали, что «претендент» на 
группу корову с теленком в личном под-
собном хозяйстве держит – совсем бы 
разговаривать не стали. Вот только от 

заготовки кормов большая и дружная се-
мья Уткиных (жена Галина и три дочери 
с зятьями) стараются отца освободить. 
Что такое физический труд на солнцепе-
ке, знает только тот, кто держал скотину, 
а не шариковую ручку в руках. 

Недавно в СПК «Курновский» при-
шел новый руководитель С.В. Куренков. 
Хозяйство перешло на беспривязное со-
держание КРС. Коровы гуляют в загоне 
вместе с телятами, которые их успешно 
сосут. Ну, вот подумает читатель и раз-
вязка близка. Сократят дояра, встанет он 
на учет в Центр занятости населения, а 
там, может, досрочно человека на заслу-
женный отдых отправят. Мы тоже так по-
думали. Раз коров доить не надо, значит, 
и дояр в хозяйстве не нужен. Логично? 
Логично. Да не тут-то было!

Опять загвоздочка вышла. По сокра-
щению штатов надо Уткину выплатить из 
кармана СПК три месячных заработка, а 
карман пуст. Стал С.В. Куренков думать 
– как поступить, что придумать. Обещал 
даже в Центре занятости проконсульти-
роваться. И придумал…

Нет, своего кресла не уступил, хотя 
мог бы, тем более, что у Сергея Влади-
мировича еще две руководящие должно-
сти: в хозяйстве «Мелеховский» и в ООО 
«Сокол». Сейчас это законом не запре-
щено.

У одного три работы, у другого – ни 
одной. Одно слово – капитализм. Поста-
вил С.В. Куренков Уткина на водокачку и 
дал ему зарплату пятьсот рублей в месяц. 
Как говорится, вот тебе, Александр Вик-

торович, и ни в чем себе не отказывай. 
Ну, прямо фельетон, только вот почему-
то – не смеяться, а плакать хочется.

Давно канули в лету профсоюзные 
организации, стоящие на защите инте-
ресов трудящихся. Кто же теперь помо-
жет простому работяге, оказавшемуся 
в трудной жизненной ситуации, если в 
силу своего мягкого и доброго характе-
ра он не хочет идти в суд и отстаивать 
там свои права? Разве не заслужил он, 
отработав всю жизнь на земле, чтобы 
к нему отнеслись по-человечески, и в 
минуты мимолетного отчаяния он не 
чувствовал бы себя бесполезным че-
ловеком не только для своей семьи, но 
и общества, в котором, вопреки всем 
переменам, человек оставался человеку 
другом. 

От 6 мая Александру Викторовичу до 
пенсии останется год, сейчас его глав-
ная опора — это дружная семья и пре-
старелая мать, которая, как настоящая 
русская женщина, старается «дотянуть 
сына» до пенсии, а он, как любящий и 
заботливый сын, как может, поддержи-
вает ее. Хоть это еще в нашем обществе  
остается святым и незыблемым.       
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с  днём  победы!

Поклонимся  великим тем годам

В честь 70-летия Великой По-
беды с большим успехом прохо-
дят в селах Шарьинского района 
концерты хора ветеранов. Благо-
даря спонсорской помощи Голов-
никова Вячеслава Михайловича 
- помощника депутата Государ-
ственной Думы, коллектив имеет 
возможность показать свое твор-
чество труженикам села.

Полуторачасовые концерты 
в селах Троицкое, Одоевское и 
Ивановское, на которых присут-
ствовали не только «дети войны», 
но и жители среднего возрас-
та, а также школьники, прошли с 
большим успехом, о чем свиде-
тельствовали долго не смолка-
ющие аплодисменты после каж-
дого номера. Яркие, нарядные 
сценические костюмы, одухот-
воренные лица исполнительниц 
и исполнителей, их голоса, зву-
чавшие по-молодому, проникно-
венно, заставляли публику не за-
мечать возраста артистов.

Без сомнения, подобный 
успех коллектива родился не на 
пустом месте. Благодаря талан-
ту и работе художественного 

руководителя, аккомпаниатора 
хора Скибы Виктора Алексееви-
ча, который очень умело и тонко 
подобрал репертуар музыкаль-
ных произведений для участниц. 
В тексте песен, стихотворений, 
включенных в концертную про-
грамму, не были забыты ни ве-
тераны, ни труженики тыла, ни 
«дети войны», ни вдовы, все те, 
кто ковал Победу и на фронте, и 
в тылу, не щадя себя во имя сча-
стья и мира на Земле.

Мастерское исполнение музы-
кальных произведений солистами 
Н.П. Даниловой, Н.Н. Лапшиной, 
Д.А. Беляевой, Н.Е. Соловьевой, 
Г.Н. Киселевой и В.А. Подобиным 
при исполнении песен «Степью, 
степью...», «Нет России другой», 
«Калина у дороги», «Землянка», 
«Утки» и других произведений бе-
рут зрителей за душу. Особо хо-
чется отметить творческий талант 
А.В. Скибы, ее высокопрофессио-
нальное исполнение таких произ-
ведений, как «Довоенное танго», 
романса «Бубенцы» и арии Ка-
рамболины из оперетты Кальмана 
«Фиалка Монмартра».

Номера программы не толь-
ко заставляют публику грустить, 
но и от души смеяться, когда 
исполняются такие шуточные 
песни, как «Одуванчик», «Цыга-
не едут», сатирические куплеты 
«Мужья», а также стихотворения 
«Теща» в исполнении Г.А. Клад-
ковой. Тема преемственности 
поколений была затронута в 
стихотворении «Два солдата» и 
« Разговор с внучкой», которые 
исполнили Галина Кладкова и ее 
внучка Катенька.

Закончили артисты свое вы-
ступление озорной песней «Хор 
старушек», в которой последняя 
строка гласила о том, что «озор-
ные бабки позабыли про года». 
Хочется надеяться, что Голов-
ников В.М. окажет и дальней-
шее содействие, и помощь за-
мечательному хору Шарьинских 
ветеранов, чтобы с юбилейной 
программой в рамках 70-летия 
Победы им удалось выступить 
и в других населенных пунктах 
района, порадовать сельскую 
публику.

тамара серГееВа

приближается великая историче-
ская дата: 70-летие победы советско-
го народа над фашистской Германией 
в Великой отечественной войне 1941-
1945 годов.

При финансовой поддержке ЦК КПРФ, об-
кома КПРФ, в честь 70-летия Победы в тор-
жественной обстановке проходит вручение 
копии Знамени Победы всем общеобразова-
тельным учреждениям и техникуму Чухлом-
ского муниципального района на вечное хра-
нение. Право передачи копии Знамени По-
беды учащимся предоставляется участникам 
Великой Отечественной войны, труженикам 

«раВнение  на  знамя  поБеды!»
 — эстафета  продолжается!

тыла, «детям войны». Учащиеся школ вместе 
с учителями выразительно и проникновенно 
рассказывают о подвигах земляков в годы 
Великой Отечественной войны, читают стихи 
о Родине, о Великой Победе 1945 года. И сло-
ва: «Беречь копию Знамени Победы – клянем-
ся! Клянемся! Клянемся!» звучат как клятва в 
том, что молодежь будет достойно хранить 
память о земляках – Героях Советского Со-
юза, тружениках тыла, «детях войны» и всех, 
кто освободил мир от фашистской чумы 70 
лет назад.

Валентина козЛоВа,
секретарь чухломского отделения кпрФ

отмечая 70-летие побе-
ды, наш народ низко склоняет 
головы, выражая искреннюю 
признательность и благодар-
ность всем участникам Ве-
ликой отечественной войны 
и труженикам тыла. Всегда 
с огромным волнением мы, 
дети, внуки и правнуки со-
ветских воинов-победителей, 
встречаем этот праздник.

Всматриваемся в дорогие 
лица на пожелтевших фотографиях. Вслушиваемся 
в музыку военных маршей и лирических песен тех 
лет. мы будем помнить, что в самой кровопролит-
ной войне победил именно советский народ под ру-
ководством коммунистической партии, и каждый 
второй коммунист лёг на полях сражений.

победа - это чистый родник, к которому в по-
следние годы мы припадаем особенно часто, чер-
пая в нём силы для борьбы с развалом страны. по-
беда - это открытые улыбки навстречу последним 
оставшимся в живых воинам, это миллионы весен-
них цветов к подножию обелисков славы в каждом, 
даже самом небольшом селении россии. и чем 
ярче светит в этот день солнце, чем больше людей, 
объединённых общим порывом благодарности к 
победителям, выходит на улицы, тем крепче вера, 
что мы выстоим и снова вернём стране и народу до-
стоинство и благополучие.

с праздником, дорогие друзья! 
да здравствует победа советского народа 

над фашистской Германией!
депутат Государственной думы рФ 

от костромской и ивановской областей
алексей пономарЁВ 

дорогие ветераны 
и «дети войны»!

Уважаемые наследники 
Великой победы!

70 лет назад мир узнал об 
одном из величайших свер-
шений в своей истории. со-
ветский народ взял верх над 
гитлеровским фашизмом, во-
друзил над рейхстагом крас-
ное знамя победы и принёс 
свободу народам европы.

с чувством огромной гордости встречаем мы 
этот праздник — день триумфа страны советов и 
русского характера. мы обращаемся со словами 
неизбывной благодарности к ветеранам, тружени-
кам тыла, детям войны — всем тем, кто выстоял в 
страшном испытании, одержал победу и возродил 
свою израненную родину.

поколение победителей зовёт нас быть достой-
ными их подвига.

с праздником вас, дорогие товарищи!
с днём Великой победы!
председатель Цк кпрФ   Геннадий зЮГаноВ

Уважаемые друзья, товарищи!


